
 

Aos 12 dias do mês de Agosto de 2014, ás 09h: 35 min, no Centro Cultural Luis 

Eduardo Magalhães, no município de Serra do Ramalho-BA, aconteceu a 46ª 

reunião Ordinária deste colegiado. Estavam presentes nessa reunião os 

Secretários Municipais de Saúde, a saber: Marcélio Magno M. Silva (Bom Jesus 

da Lapa), Wagner de O. Souza (Canápolis), Gladys Lacerda Moura (Côcos), 

Everson Alecrim Dourado (Correntina), Josinery dos Santos Miranda (Feira da 

Mata), Márcia Ramos da Silva (Jaborandi), Raema Maynã F. de B. Fernandes 

(Santa Maria da Vitória), Zenubia Alves dos Santos (São Felix do Coribe), 

Neuza Pereira dos Santos (Serra do Ramalho) e José Carlos Souza de Jesus 

(Serra Dourada). Justificado apenas as Secretárias Municipais de Saúde, a saber: 

Jacqueline do Bomfim Farias (Coribe) e Rita de Cássia Flores de Assunção 

Rego (Santana). Estiveram presentes também: Erisvaldo dos Anjos Pereira 

(Coordenador Substituto da CIR), Edson Ribeiro Júnior (Membro Efetivo Nível 

Central), Rubenilda  Pereira M. Miranda (Membro efetivo Nível  Regional), 

Kirlian Gardene dos Santos Silva (Secretária da CIR), Renata Andrade Cristino 

(Coordenadora da Atenção Básica de Serra do Ramalho), Manuela C. Luquira 

(Apoio Institucional de Serra do Ramalho), Marina Yoshiko Kuriyama Gomes 

(Coordenadora Atenção Básica de Canápolis), Miguel Rodrigues S. Filho 

(Coordenador Administrativo de Canápolis /Serra Dourada), Lais Sento Sé M. 

Pimentel Correia (Diretora da Vigilância em Saúde de Bom Jesus da Lapa) e 

Jaqueline Fernandes Ribeiro (Coord. Programa DST/HIV/AIDS de Bom Jesus 

da Lapa). Iniciou-se a reunião com Neuza Pereira dos Santos (Serra do 

Ramalho) dando as boas vindas, agradecendo a presença de todos e uma oração 

feita por José Carlos Souza de Jesus (Secretário Municipal de Saúde de Serra 

Dourada). Rubenilda agradece por esta todos juntos na reunião da CIR, e 

agradece os 6 meses  de convivência do nosso Diretor Substituto Erisvaldo dos 

Anjos Pereira (Coordenador Substituto da CIR). Em seguida Gladys Lacerda 

Moura (Secretaria Municipal de Saúde de  Côcos ) agradece a todos em geral e 

em particular a Raema Maynã F. de B. Fernandes (Santa Maria da Vitória)  e a 

Márcia Ramos da Silva (Jaborandi) que estão sempre me acolhendo seus 

pacientes e os demais também. Com os informes Edson Ribeiro Júnior (Membro 

Efetivo Central) informa que ainda tem municípios que ainda não retirou as 

motos, ainda paradas na DIRES. Recebemos uma comunicação que alguns 

municípios estão com pendência nos envio do Relatório Anual de Gestão 2013, 

os municípios de Santana e São Felix do Coribe foram aprovados; o município 

de Coribe esta com solicitação de ajuste; os municípios de Jaborandi e Santa 

Maria da Vitória estão em apreciação pelo Conselho de Saúde; e os municípios 

de Bom Jesus da Lapa, Canápolis, Côcos, Correntina, Feira da Mata, Serra do 

Ramalho , Serra Dourada e Sitio do Mato estão sem informações. Lembrando 

que o Relatório de Gestão que antes fazia e imprimia mandava para DIRES com 

aquele processo todo acabou, agora é tudo feito online. Mas o interessante que 

todos atualizem para que o próximo gestor saiba informações do município e 

que não possa fazer algum tipo de penalidade. Por que sabemos que o relatório 



de gestão que norteia as ações de avaliação e de planejamento aos próximos 

anos. Continuando com os informes Edson comunica que teve uma capacitação 

para médicos sobre leptospirose e Dengue em Salvador, o representante da 

região foi o médico Dr. João que é de São Felix do Coribe , Santa Maria da 

Vitória e Correntina, o GT de leptospirose dispõe de módulos para capacitação 

regional que só depende da agenda.  Zenubia e Raema  ficaram de agilizar essa 

agenda, passar essa agenda  com antecedência  para que Edson  possa vim  trazer 

os materiais do instrutor  de treinando e posteriormente quem for treinado pode 

pegar  um manual do treinamento e  repassar  para os demais colegas do 

município. Zenubia informa sobre o Congresso Estadual e que para ser feita a 

inscrição deve pega a senha de inscrição com o COSEMS. Continuando Zenubia 

pergunta como ficou a reunião com Barreiras. Edson informa que  ligou varias 

vezes para Raquel e não conseguiu contanto com a diretora da DIRES de 

Barreiras. Como já teve aquela demanda de Joana Molesini, falado em outra 

reunião que esse ano é impossível alterar a PPI. Zenubia diz que esta 

insuportável essa questão do HO, que os secretários não tem mais autonomia, 

não conseguem marcação e os deputados, vereadores e lideres políticos, chegam 

nas casas dos pacientes pegam documentação e marcam. Diante da indignação 

de todos ficou acordado que todos os Secretários irão para Barreiras dia 20 de 

Agosto de 2014 procurar uma solução para essa situação. Zenubia fala da sua 

indignação sobre a demora  do recurso do CAPS que não veio ainda. Raema 

informa que na ultima reunião da CIR em Santa Maria da Vitória na DIRES, 

quando chegou a discursão estava armada, falando que o dinheiro do LACEN 

tinha sido devolvido, e da-lhe falar mal de Santa Maria da Vitória. Eu como 

sempre fiz e como sempre faço falei a verdade. Eu não tenho conhecimento 

disso. Ai até uma secretária falou “como uma secretária não tem conhecimento 

que devolveu o dinheiro”. Achei um pouco estranho por que quem libera o 

dinheiro sou eu. Como é que esse dinheiro foi devolvido sem passar por mim? 

Mas me calei por que assim diante da situação me senti acuada, humilhada. O 

que eu ia dizer a vocês se eu não tinha uma resposta naquele momento, mas o 

fato que a discursão era que o dinheiro tinha sido devolvido e não sei de onde foi 

tirado isso, conversei com o Prefeito preocupada com a situação por que até 

pediram em ata para agendar uma reunião com a AMORVALE para discutir 

sobre a situação, foi aprovado em CIR o LACEN então teria que ser passado 

aqui se não fosse do interesse do município, Zenubia logo falou eu quero se 

Santa Maria da Vitória não tem interesse que São félix quer e arca com a 

contrapartida que não pode é perder o LACEN. Raema continua falando que em 

conversa com o prefeito relatou a situação que estava acontecendo dizendo que 

não sabe de nada e precisa se respaldar por que vai ter essa reunião com a 

AMORVALE e será questionada e eu quero sair isenta disso. O prefeito diz que 

também não esta sabendo disso e foram procurar a secretária de finanças a 

mesma relata que não entrou nenhum recurso. Entrei em contato com Rosane 

WILL que é a responsável do LACEN que diz que isso não partiu dela, Santa 

Maria da Vitória nunca recebeu o recurso do LACEN, que  na época Cordelia 



ficou de enviar um projeto e não foi enviado e sem esse projeto não existe 

financiamento , não tem recurso. Então nunca foi devolvido o recurso. Ai pedi a 

Rosane que me enviasse essas informações por e-mail para ser apresentado aqui 

, mas ela estava em uma pós, depois iria para Bom Jesus da Lapa, liguei para 

Lapa não consegui falar com a mesma, falei com Lais que entrasse em contato 

com ela para a mesma enviar por e-mail, mas até hoje não recebi nada. Mas se 

eu não receber por e-mail quando eu for em Salvador vou pegar por escrito. Eu 

queria esta aqui justificando inclusive eu preciso também desse documento por 

que na câmara os vereadores de Santa Maria da Vitória teve com esse 

comentário falaram mal do Prefeito e quero solicitar  uma retratação, como eles 

discutem uma coisa que não tem conhecimento. Isso que trazemos para CIR é 

perigoso por que constrange um Secretário como me sente constrangida naquele 

dia , não pode falar muito não tinha conhecimento vai que tinha sido devolvido 

mesmo e eu não estava sabendo, fiquei muito chateada com a situação e hoje 

estou aqui justificando o que aconteceu. O segundo informe é que foi dito em 

reunião que eu recebi um e-mail que era para ser repassado para os demais 

secretários sobre um carro da hanseníase, mais eu não recebi nada. Inclusive 

estava em Salvador e Zenubia também ligamos para Gean e disse que apenas 2 

municípios tinha recebido a carreta que foi o município de Correntina  e Coribe 

e foi um evento politico, algum tipo de acordo. Em seguida Zenubia liga para 

Jackeline a mesma disse que foi com recurso próprio. Portanto não recebi 

nenhum e-mail para ser encaminhado a vocês. Hoje estou como Coordenadora 

adjunta da CIR fui eleita na primeira reunião que participei, não tinha 

conhecimento do que seria e do que fazia. Ninguém quis e Jackeline disse que 

como antes era Cordelia e eu estava assumindo o lugar da mesma eu poderia ser 

o Coordenador Adjunto. Devido um problema serio com meu filho com 

tratamento psicológico devido minha ausência. Santa Maria da Vitória é 

diferenciada dos demais municípios, não que vocês não tenham trabalhos 

maiores que os meus, mas as minhas atribuições são maiores temos CAPS, 

UPA,SAMU funcionando USA e USB,HOSPITAL a demanda é grande , não 

tenho como dar assistência como Coordenadora Adjunto por esses motivos, 

coisas que me chatearam como o caso que levantaram dizendo que recebe o e-

mail sendo que não recebe tem coisas que desgasta bastante e outras coisas que 

não vem ao caso ,estou deixando de ser a Coordenadora e que possa abrir uma 

nova eleição tendo alguém com mais disponibilidade de participar das reunião 

da CIR e da CIB e esta nos ajudando se doando. Zenubia explica que a questão 

do LACEN surgiu quando estávamos numa inauguração em Coribe com o 

Governador , 3 Vereadores, Charles, seu Vavá , Jackeline e tinha mais 

Secretários presentes, eles fizeram questão de chamar a gente e dizer vocês não 

vão fazer nada? Santa Maria da Vitória acabou de devolver o dinheiro do 

LACEN por que Plínio e Cordelia  não tem interesse de lutar pelo LACEN para 

não acabar destruindo o LDC, essa foi a conversa deles dentro do palanque, ai 

todo mundo ficou espantado como Raema não  nos comunicou. Charles disse 

que não podíamos perder o LACEN assim. Ficamos desesperados pelos 



munícipes. O que acontece é que estamos perdendo o LACEN mesmo os 

resultados estão demorando 15, 20 dias um mês pelo menos com São Felix do 

Coribe esta acontecendo isso. Devido esse ocorrido relatamos na reunião da CIR 

para saber o que estava acontecendo. Raema toma a palavra e diz que ninguém a 

perguntou o que estava acontecendo e sim a acusaram entre aspas. Zenubia diz 

que isso já estava sendo discutido na câmara e ficamos indiguinados por conta 

de uma conversa errada. Zenubia fala que Jackeline falou que numa reunião da 

CIB foi mencionado a devolução do recurso e foi daí que surgiu a demanda de 

solicitar uma reunião com os prefeitos. Edson entrou em contatos  com Alcina e 

a COPE e a informação que tive é que já tem 4 anos e o município de Santa 

Maria da Vitória não deu andamento nos documentos para liberação do recurso 

para construção do LACEN, não apresentou o projeto e nem o local.. Falei que 

já foi pauta na CIR do mês de maio e Junho e na reunião do mês de julho os 

secretários presentes decidiram o remanejamento do LACEN para o município 

de São Felix do Coribe. Raema  diz que não conversou com o prefeito se ainda é 

do interesse dele continuar em Santa Maria da Vitória. Cordelia me informou 

que eles mandaram um modelo do projeto , tentaram fazer o projeto quando 

chegou na parte de instalação hidráulica e tiveram dificuldade, a pessoa  

responsável da prefeitura não tinha condição de resolver e ai o projeto parou. 

Márcia pergunta a Lais se tem alguma posição a respeito dos  kits do LACEN. 

Lais informa que os kits estão em falta a nível do Estado e por conta destas 

contenção já até pedimos que Rosane justifique enviando um e-mail, oficio para 

os municípios explicando que a falha ta sendo mesmo do LACEN. Edson diz 

que tem que decidi se vai prevalecer a primeira votação do LACEN em Santa 

Maria da Vitória ou prevalecer a votação do remanejamento para o município de 

São Felix do Coribe. Por unamidade foi prevalecido o remanejamento do 

LACEN para o município de São Felix do Coribe. Lais diz que vale lembrar 

também que estamos perdendo é o laboratório de água que ficou sobre a 

gerencia da DIRES Os Secretários estão cobrando , a falta de informação sobre 

as campanhas que estão tendo tipo a de hanseníase que estão privilegiando 

apenas alguns municípios e os outras sendo penalizados por falta de 

informações. Ficou acordado que além do Coordenador adjunto todos os 

secretários comparecer nas reuniões da CIB. Logo após teve a eleição do novo 

coordenador adjunto que por unaminidade ficou eleita Zenubia (Secretaria 

Municipal de São Felix do Coribe).Edson informa que do dia 08 a 12 de 

setembro esta previsto o CBVS (Curso Básico em Vigilância á Saúde) publico 

alvo : Coordenador da Vigilância Epidemiologica, coordenadora da Atenção 

Básica e o Gestor devido esse curso a reunião da CIR do dia 09 de setembro 

ficou para o dia 02 de setembro de 2014.Os Gestores reclamam e citam 

exemplos da falta de respeito e compromisso que a equipe da Carreta de 

mamografia vem apresentando em seus municípios. Passando a palavra Lais e 

Jaqueline Ribeiro (Enfermeira/Coordenadora do CRESS) apresentaram o Projeto 

Municipal das ações de Prevenção e controle das DST/AIDS e Hepatites Virais 

que chama CRESS (Centro de Referência em Saúde Sexual) compondo dos  




